

Vecinos de sector rural de Cartagena por fin podrán prender una luz en sus casas

MUNICIPALIDAD DE CARTAGENA

La **Subdere** aprobó el financiamiento de casi 100 millones de pesos para instalar paneles solares en ocho viviendas de Chacarillas.

David Muñoz Castillo

Es difícil imaginar una vida sin electricidad en tiempos cuando todo depende de la energía y más en la pandemia. Si hasta las clases en muchos lugares siguen de forma telemática.

Actos tan sencillos como apretar un interruptor para encender una ampolleta son habituales y casi mecánicos; sin embargo, en medio de la era de la información, aún existen familias que se siguen alumbrando con velas, lámparas o recurren a motobombas para generar algo de electricidad.

El domingo Diario El Líder contó la historia de ocho familias del sector rural de Chacarillas de Cartagena. A menos de una hora del centro de la ciudad, 50 personas no cuentan con el servicio de energía eléctrica para cubrir sus necesidades básicas.

Esa carencia y abandono de este grupo de cartagineses, que está integrado por los ilustres Madariaga, la familia de cantores a lo humano y a lo divino, terminará pronto.

La Subsecretaría de De-

sarrollo Regional, al conocer la historia de olvido que experimentan esos vecinos, se metió la mano al bolsillo y comprometió el financiamiento para ejecutar un proyecto de 98 millones de pesos que dotará de paneles solares a las ocho viviendas de la localidad que está en el límite de Cartagena y Casablanca.

María Paz Troncoso, subsecretaria de Desarrollo Regional y Administrativo, anunció en una visita al lugar que “nos comprometimos con el financiamiento y el municipio llevará a cabo la licitación rápidamente. De esta forma, los acompañaremos y nos aseguraremos que esa inversión llegue a las ocho familias”.

Desde que llegó a la alcaldía, Rodrigo García intentó en varias oportunidades levantar un proyecto que llevara energía eléctrica a los vecinos de Chacarillas. “Hace muchos años trabajamos por cumplir este sueño, que para muchas personas puede ser tan fácil, llegar a su casa, apretar un interruptor y que se encienda una luz, un hervidor o la televisión. Para ellos es complejo”, describió sobre la motivación del trabajo desarrollado por los organismos técnicos del municipio, el Ministerio de Energía y la **Subdere**.

El jefe comunal recordó que “iniciamos conversaciones con Energía Casablanca, pero era un costo inmenso de cerca de 200 millones de pesos solo para llegar con el alumbrado público, además había que pasar por terrenos privados, de Vialidad, era una serie de dificultades”.

La solución llegó a través de las energías alternativas. “La **Subdere** anunció el financiamiento de un



EL PROYECTO DE CHACARILLAS ES CALIFICADO COMO PILOTO, PORQUE ES EL PRIMERO DE LA REGIÓN EN UN SECTOR RURAL.



50 PERSONAS VIVEN EN EL SECTOR RURAL DE CARTAGENA.

Una energía renovable viene a dar una solución y les permitirá llevar una vida más normal a estas familias de Chacarillas”,

Rodrigo García, alcalde de Cartagena

proyecto, cercano a los 98 millones de pesos, que beneficiará a ocho familias del sector de Chacarillas”.

Rodrigo García aseveró que “una energía renovable viene a dar una solución y les permitirá llevar una vida más normal a estas familias. Estos paneles les permitirán hacer una vida normal”.

El alcalde hizo una reflexión sobre este caso. “(La electricidad) debe ser

un bien público, como el agua, y no debe estar en manos de privados. Espero que este nuevo Chile, que está escribiendo su nueva Constitución, considere como derechos la luz, el agua y otros bienes, porque no podemos depender de personas que lucran”, expresó.

POSTERGADOS

La seremi de Energía, María Fernanda Pinochet,

“CAMBIARÁ LA VIDA”

Arnoldo Madariaga López, hijo de Arnoldo Madariaga Encina, patrimonio viviente del folclor campesino, contó hace unos días que sus vecinos se iluminan con lámparas, velas y en su caso con una motobomba, pero solo puede prender una ampolleta, porque con dos el sistema colapsa.

Para el vecino de Chacarillas, la visita del alcalde de la semana pasada “fue el puente para que esto llegara a la subsecretaría, incluso salió en el diario, donde manifestamos por escrito y a la opinión pública la necesidad de la comunidad”.

Ahora, con el compromiso del financiamiento, aseguró que “la vida de las ocho familias cambiará”.

El lugareño dijo que todos los que confirmaron el anuncio “están haciendo historia, por primera vez se juntan en esta localidad autoridades de varias carteras y todos se unieron por esta causa”.

destacó la gestión realizada para conseguir el financiamiento del proyecto. “Después de dos años de trabajo ya tenemos la aprobación de la **Subdere** para llevar a cabo este proyecto, donde instalaremos paneles solares, paneles fotovoltaicos, en cada una de estas ocho casas, con baterías de almacenamiento”.

Admitió que los vecinos “están muy postergados. No tienen acceso a

luz, a internet, a lo que casi todos los ciudadanos podemos tener, por lo tanto, ha sido una preocupación desde que nos llegó este caso”.

La seremi detalló que el proyecto cuenta con “baterías de almacenamiento, porque estos paneles captan la radiación solar, así pueden usarla todos los días, las 24 horas, por supuesto, cuidando la energía”.